



Plagiarism Checker X Originality Report

Similarity Found: 22%

Date: Thursday, January 12, 2023

Statistics: 322 words Plagiarized / 1014 Total words

Remarks: Medium Plagiarism Detected - Your Document needs Selective Improvement.

43 SOSIALISASI SADARI SEBAGAI LANGKAH AWAL PENCEGAHAN KANKER PAYUDARA DI WILAYAH KEDINDING TENGAH SEKOLAHAN, SURABAYA Dianita Primihastuti¹, Intiyaswati² 1,2,3 STIKes William Booth, Jl. Cimanuk No.20 Surabaya Email: nita63186@gmail.com ABSTRAK Latar Belakang: Kanker payudara merupakan keganasan pada jaringan payudara yang dapat berasal dari epitel duktus maupun lobulusnya.

Berdasarkan Pathological Based Registration di Indonesia, KPD menempati urutan pertama dengan frekuensi relatif sebesar 18,6%. Di Indonesia, lebih dari 80% kasus ditemukan berada pada stadium yang lanjut, dimana upaya pengobatan sulit dilakukan. Periksa payudara sendiri atau SADARI hingga saat ini merupakan cara deteksi dini kanker payudara yang cukup efektif.

SADARI mudah dilakukan dan bisa diterapkan kepada semua usia, baik remaja dan wanita dewasa. Tujuan : melakukan sosialisasi pendidikan kesehatan melalui SADARI pada warga di wilayah Kedinding Tengah Sekolah sebagai upaya deteksi dini kanker payudara Metode: Penyuluhan berupa ceramah dan simulasi dengan menggunakan powerpoint dan leaflet. Hasil : Kegiatan berjalan dengan baik dan optimal.

Terjadi peningkatan pengetahuan dan pemahaman responden yang sebelum diberikan penyuluhan pengetahuan kurang sebanyak 20 responden (66,60 %) dan setelah diberikan penyuluhan menjadi cukup sebanyak 23 Responden (77 %) dan baik sebanyak 2 responden (6,66%). Kesimpulan: Pengetahuan ibu usia subur semakin bertambah dalam melakukan SADARI.

Kata kunci: Kanker Payudara, SADARI, Periksa Payudara Sendiri ABSTRACT Introduction :

Breast cancer is a malignancy of breast tissue which can originate from the ductal or lobule epithelium. Based on Pathological Based Registration in Indonesia, KPD ranks first with a relative frequency of 18.6%. In Indonesia, more than 80% of cases are found to be at an advanced stage, where treatment efforts are difficult.

So far, self-examination or BSE is a fairly effective way of early detection of breast cancer. BSE is easy to do and can be applied to all ages, both teenagers and adult women. Purpose : to socialize health education through BSE to residents in the Kedinding Tengah School area as an effort to detect early breast cancer.

Method: Counseling in the form of lectures and simulations using powerpoint and leaflets. Results: Activities run well and optimally. There was an increase in the knowledge and understanding of respondents who before being given counseling had less knowledge of 20 respondents (66,60%) and after being given counseling it became sufficient for 23 respondents (77%) and good as many as 2 respondents (6.66%).

Conclusion : The knowledge of women of childbearing age is increasing in performing BSE. Keywords: Breast cancer, SADARI, Breast Self Examination (BSE). 44 PENDAHULUAN Saat ini Kanker payudara (KPD) merupakan salah satu jenis kanker terbanyak di Indonesia. Berdasarkan Pathological Based Registration di Indonesia, Kanker payudara menempati urutan pertama dengan frekuensi relatif sebesar 18,6%.

(Data Kanker di Indonesia Tahun 2010, menurut data Histopatologik ; Badan Registrasi Kanker Perhimpunan Dokter Spesialis Patologi Indonesia (IAPI) dan Yayasan Kanker Indonesia (YKI)). Diperkirakan angka kejadiannya di Indonesia adalah 12/100.000 wanita, sedangkan di Amerika adalah sekitar 92/100.000 wanita dengan mortalitas yang cukup tinggi yaitu 27/100.000 atau 18 % dari kematian yang dijumpai pada wanita.

Penyakit ini juga dapat diderita pada laki - laki dengan frekuensi sekitar 1%. Di Indonesia, lebih dari 80% kasus ditemukan berada pada stadium yang lanjut, dimana upaya pengobatan sulit dilakukan. Oleh karena itu perlu pemahaman tentang upaya pencegahan sebagai langkah awal pencegahan kanker payudara sangat dibutuhkan sebelum masuk ke fase akhir yang sulit untuk diobati selain melalui pengangkatan payudara. Periksa payudara sendiri atau SADARI hingga saat ini merupakan cara deteksi dini kanker payudara yang cukup efektif.

SADARI mudah dilakukan dan bisa diterapkan kepada semua usia, baik remaja dan wanita dewasa. Dengan melakukan SADARI yang benar dan rutin, sebanyak 80 persen kanker payudara bisa ditemukan. Meski gerakan sangat mudah, nyatanya belum banyak wanita yang tergerak untuk melakukan SADARI.

Kepala Pusat Promosi Kesehatan, Kementerian Kesehatan RI, Eni Gustina mengatakan, banyak wanita yang masih menganggap tabu SADARI dengan meraba payudara sendiri. METODE Metode yang digunakan dalam kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini adalah dengan ceramah dan metode pre-post tes melalui kuesioner pengetahuan tentang pemeriksaan SADARI. Kegiatan pengabdian ini melibatkan ibu-ibu PKK di wilayah Kedinding Tengah Sekolah Kota Surabaya sebanyak 30 responden.

Instrumen yang digunakan dalam kegiatan ini yaitu powerpoint, leaflet dan kuesioner. Data yang nantinya terkumpul tersebut akan dilakukan pengolahan data, disajikan dan dianalisis. Analisis data yang dilakukan untuk mengetahui tingkat pengetahuan masyarakat yaitu dengan membagikan kuesioner pre dan post tes.

Pelaksanaan Kegiatan Pengabdian Masyarakat Pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat dibagi menjadi tiga tahapan, diantaranya (1) Persiapan, (2) Pelaksanaan, (3) Evaluasi. Adapun pelaksanaan kegiatan tersebut diuraikan sebagai berikut: 1. Persiapan Kegiatan awal yang dilakukan yaitu dengan survei lokasi pengabdian masyarakat yang kemudian ditindak lanjuti perijinan tempat kepada ketua RT dan ketua PKK. Persiapan materi penyuluhan, leaflet dan kuesioner, yang kemudian mempersiapkan perlengkapan seperti membuat spanduk, perlengkapan mic dan perlengkapan lainnya.

2. Pelaksanaan Kegiatan pengabdian kepada masyarakat melalui penyuluhan pendidikan kesehatan pada ibu-ibu Kedinding Tengah Sekolah diawali dengan melakukan pengisian daftar hadir, yang kemudian diberikan kuesioner pre tes sebagai alat ukur pengetahuan diawal masyarakat tentang tema SADARI, yang kemudian penyampaian materi SADARI melalui media powerpoint.

Setelah penyampaian materi dilakukan, memasuki ruang diskusi tanya jawab dengan dibagikan lembar leaflet kepada peserta dan diakhir kegiatan dibagikan kuesioner sebagai tindakan post tes. Kuesioner pre dan post tes dilakukan dengan tujuan untuk mengetahui tingkat 45 pengetahuan masyarakat khususnya pada peserta ibu-ibu PKK sebelum diberikannya materi SADARI. 3.

Evaluasi Tahap evaluasi meliputi tahap akhir yaitu menganalisis data dari kuesioner pre dan post tes, sehingga dapat mengetahui tingkat pengetahuan dan pemahaman responden setelah proses penyuluhan pendidikan kesehatan. HASIL Hasil kuesioner yang dibagikan kepada 30 responden, yaitu data awal adalah latar belakang pendidikan responden yang terlibat dalam kegiatan ini yang dapat mendukung tingkat pemahaman responden sebelum diberikan materi penyuluhan kesehatan diantaranya sebagai

berikut: Gambar 1.

Diagram Pie Tingkat Pendidikan Berdasarkan tingkat pendidikan pada responden yang terlibat didapatkan mayoritas ibu-ibu PKK di wilayah Kedinding Tengah Sekolahan, Surabaya berlatarbelakang tingkat pendidikan SMA sebesar 46,60% atau sebanyak 14 responden. Gambar 2. Diagram Pie Hasil Pre Tes Penyuluhan Berdasarkan gambar diagram diatas sebagian besar pengetahuan ibu-ibu PKK kurang tentang deteksi dini kanker melalui pemeriksaan SADARI di wilayah Kedinding Tengan Sekolahan sebesar 66,60 % atau sebanyak 20 responden. Gambar 3.

Diagram Pie Hasil Post Tes Penyuluhan Berdasarkan gambar diagram pie diatas sebagian besar terjadi peningkatan pengetahuan ibu-ibu PKK setelah diberikan materi penyuluhan sebesar 23 responden mempunyai peningkatan pengetahuan cukup atau sebanyak (77 %) dari kegiatan post tesnya. Gambar 4. Diagram Batang hasil perbandingan pre dan Post tes Berdasarkan hasil pengukuran yang telah dilakukan melalui kuesioner yang telah dibagikan kepada ibu-ibu PKK sebelum dan sesudah dilaksanakan kegiatan materi penyuluhan terdapat perubahan tingkat pengetahuan dari yang kurang mengerti menjadi cukup mengerti dan ada yang baik dalam tingkat pengetahuannya.

46 PEMBAHASAN Pengetahuan tentang SADARI pada ibu-ibu PKK wilayah Kedinding Tengah Sekolahan terjadi peningkatan sebelum diberikan materi penyuluhan pendidikan kesehatan. Berdasarkan hasil capaian pre dan post tes yang telah dilakukan. Hal ini dapat memberikan gambaran bahwa kegiatan pengabdian kepada masyarakat dengan sosialisasi tentang SADARI sebagai upaya pencegahan kanker payudara pada ibu-ibu PKK dapat memberikan manfaat yang baik pada masyarakat khususnya ibu-ibu PKK di Wilayah Kedinding Tengah Sekolahan Kota Surabaya terhadap peningkatan kesadaran dalam perilaku kesehatan SADARI.

Perilaku SADARI dipengaruhi oleh beberapa faktor diantaranya yaitu tingkat pengetahuan, ketersediaan informasi, dan akses pelayanan kesehatan (Arafah & Notobroto, 2018). Adapun penelitian yang dilakukan Erliana, M (2021) menunjukkan bahwa terjadi perbedaan yang signifikan dengan nilai $p=0,00$ pada sekelompok ibu-ibu PKK sebelum dan sesudah diberikan pengetahuan tentang kanker payudara.

Sejalan dengan hasil kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini yang menunjukkan terjadinya peningkatan pengetahuan pada ibu-ibu PKK di Wilayah Kedinding Tengah Sekolahan terhadap perilaku SADARI yang didukung oleh penelitian Purba & Simanjuntak (2019) yang membahas tentang pengaruh pemberian pendidikan kesehatan tentang pengetahuan SADARI sebagai upaya preventif deteksi dini pada

penyakit kanker payudara. DAFTAR PUSTAKA Arafah, A.B.R & Notobroto, H.B. 2018.

Faktor Yang Berhubungan Dengan Perilaku Ibu Rumah Tangga Melakukan Pemeriksaan Payudara Sendiri (SADARI). *The Indonesian Journal of Public Health*, 12 (2).

<https://doi.org/10.20473/ijph.v12i2.2017> Depkes RI. 2014. *Buletin Jendela Data dan Informasi Kesehatan: Situasi Penyakit Kanker*. Jakarta: Depkes RI Erlina, Marfianti. 2021. *Peningkatan Pengetahuan Kanker Payudara dan Ketrampilan Periksa Payudara Sendiri (SADARI) untuk Deteksi Dini Kanker Payudara di Semutan Jatimulyo Dlingo*.

JAMALI-Jurnal Abdimas Madani dan Lestari. Vol.03,Issue.01.<https://journal.uii.ac.id/JAMALI> International Agency for Research on Cancer. Globocan. 2020. Indonesia Global Cancer Observatory. <https://gco.iarc.fr/today/data/factsheets/populations/360-indonesia-fact-sheets.pdf> Ongona, D., & Tumbo, J.M. 2013.

Knowledge about breast cancer and reasons for late presentatin by cancer patiens seen at princess Marina Hospital, Gaborone, Bostwana.

African Journal of Primary Health Care dan Family Medicine, 5(1),1-8.

<https://doi.org/104102/phcfm.v5i1.46> Purba, A.E.T & Simanjuntak, E.H. 2019. *Efektivitas Pendidikan Kesehatan SADARI terhadap Peningkatan Pengetahuan dan Sikap WUS tentang Deteksi Dini Kanker Payudara*. *Jurnal Bidan Komunitas*, 2(3),160.

<https://doi.org/10.33085/jbk.v2i3.44>

INTERNET SOURCES:

<1% -

<https://repository.ung.ac.id/get/singa/1/2153/Sosialisasi-SADARI-Sebagai-Langkah-Awal-Pencegahan-Kanker-Payudara.pdf>

1% - <https://edu.stikeswilliambooth.ac.id/panduan/>

1% - <http://ejurnal.husadakaryajaya.ac.id/index.php/JAKHKJ/article/download/96/74>

1% - <https://garuda.kemdikbud.go.id/author/view/3914363>

6% - <https://ojs.serambimekkah.ac.id/BAKTIMAS/article/viewFile/5015/3681>

2% - <https://jurnal.unimus.ac.id/index.php/psn12012010/article/download/2130/2157>

1% - <https://ojs.serambimekkah.ac.id/BAKTIMAS/article/view/5015>

<1% - <https://journal.ummat.ac.id/index.php/jmm/article/download/6996/pdf>

<1% -

<https://journal.poltekkes-mks.ac.id/ojs2/index.php/mediagigi/article/download/2806/1857>

<1% - http://etd.repository.ugm.ac.id/home/detail_pencarian_downloadfiles/682200

<1% - <https://repositori.usu.ac.id/handle/123456789/13595>

<1% - <https://pubmed.ncbi.nlm.nih.gov/6335844/>

<1% -

<https://medcraveonline.com/IPMRJ/breast-cancer-breast-self-examination-bse-practice.html>

<1% -

<https://bmcpregnancychildbirth.biomedcentral.com/articles/10.1186/s12884-017-1316-6>

1% -

<https://www.gooddoctor.co.id/hidup-sehat/penyakit/kanker-terbanyak-di-indonesia/>

1% -

<https://repository.binawan.ac.id/743/1/KEPERAWATAN-2019-SALAMI%20PURNAMANIN%20GTYAS-repo.pdf>

1% - http://eprints.dinus.ac.id/19073/10/bab2_18406.pdf

1% -

[https://onlinelearning.uhamka.ac.id/pluginfile.php/560069/mod_folder/content/0/PNPK Payudara.pdf](https://onlinelearning.uhamka.ac.id/pluginfile.php/560069/mod_folder/content/0/PNPK%20Payudara.pdf)

1% - <http://stikesyahoedsmg.ac.id/ojs/index.php/sjkb/article/download/311/pdf>

1% -

<http://download.garuda.kemdikbud.go.id/article.php?article=538640&val=9109&title=GAMBARAN%20KUALITAS%20HIDUP%20PADA%20PENDERITA%20KANKER%20PAYUDARA%20DI%20RUMAH%20SAKIT%20UMUM%20BAHATERAMAS%20PROVINSI%20SULAWESI%20TENGARA%20TAHUN%202017>

<1% -

<https://doktersehat.com/informasi/kesehatan-reproduksi-wanita/sadari-pemeriksaan-payudara-sendiri/>

1% -

<http://e-repository.stikesmedistra-indonesia.ac.id/xmlui/bitstream/handle/123456789/317/PENYULUHAN%20SADARI%20DAN%20DETEKSI%20DINI%20KANKER%20PAYUDARA%20DENGAN%20SADANIS%20PADA%20WANITA%20USIA%20SUBUR.pdf?sequence=7>

1% -

<https://prosiding.umy.ac.id/semnasppm/index.php/psppm/article/download/115/293/1460>

<1% -

https://figshare.com/articles/figure/Metode_Pelaksanaan_Pengabdian_kepada_Masyarakat/7011266/1

<1% - <https://journal.ikipgriptk.ac.id/index.php/gervasi/article/download/2275/1642>

<1% - <http://repository2.unw.ac.id/589/1/S1%20050217A088%20ARTIKEL.pdf>

<1% - <https://lppm.umtas.ac.id/pengabdian-masyarakat/>

1% - <http://eprints.uad.ac.id/2878/5/BAB%20IV%20.pdf>

<1% -

https://www.researchgate.net/publication/313778436_PELAKSANAAN_KEGIATAN_PENG

ABDIAN KEPADA MASYARAKAT OLEH PERGURUAN TINGGI/fulltext/58a605694585150402e1ee57/PELAKSANAAN-KEGIATAN-PENGABDIAN-KEPADA-MASYARAKAT-OLEH-PERGURUAN-TINGGI.pdf

<1% - <https://sorot.ejournal.unri.ac.id/index.php/JS/article/download/1992/1960>

<1% - <https://journal.ummat.ac.id/index.php/jpmb/article/download/6616/4167>

<1% - <http://scholar.unand.ac.id/37795/3/BAB%205.pdf>

<1% -

<https://123dok.com/article/pembahasan-hasil-penelitian-dan-pembahasan.yev46v37>

<1% - <https://id.helpr.me/12030-what-is-pre-and-post-assessment>

<1% -

<https://www.stikesjypr.ac.id/assets/att/Sosialisasi%20dan%20Demonstrasi%20Cuci%20Tangan%20Pakai%20Sabun%20di%20Posyandu%20Lansia%20Kamp%20Yahim.pdf>

<1% -

<https://repository.ung.ac.id/get/singa/1/3268/Pemberdayaan-Kelompok-Ibu-Ibu-PKK-Dalam-Program-Penghijauan.pdf>

<1% - <https://eprints.umm.ac.id/42379/3/jiptumpp-gdl-elysoktavi-48345-3-2.babii.pdf>

<1% - <https://repository.unair.ac.id/93502/8/8.%20BAB%205%20.pdf>

1% -

https://www.academia.edu/33630139/PENGETAHUAN_DAN_PERILAKU_DETEKSI_DINI_KANKER_PAYUDARA_MELALUI_SADARI_PADA_MAHASISWI_STIKES_X_KUPANG

<1% - <https://garuda.kemdikbud.go.id/journal/view/24510>

<1% - <http://scholar.unand.ac.id/38425/4/Dapus.pdf>

1% - <https://ojs.unud.ac.id/index.php/essential/article/view/64069>

1% - <http://eprints.poltekkesjogja.ac.id/6182/8/References.pdf>

1% - <https://journal.uui.ac.id/JAMALI/article/view/17847/11185>

<1% - <https://journal.uui.ac.id/JAMALI/login>

1% -

<https://www.semanticscholar.org/paper/Knowledge-about-breast-cancer-and-reasons-for-late-Mbuka-Ongona-Tumbo/7613b93c37045d38ac6c3fdcf6cc87a7e1ec6af9/figure/1>

<1% -

https://www.researchgate.net/publication/274657204_Complications_of_traditional_circumcision_amongst_young_Xhosa_males_seen_at_St_Lucy's_Hospital_Tsolo_Eastern_Cape_South_Africa

1% - <https://ejournal.poltekkes-smg.ac.id/ojs/index.php/JOMISBAR/article/view/7496>